

CHRONIQUE DIOCESAINE:

La solennité de Saint-Joseph a été célébrée dimanche dernier, à Notre-Dame avec la plus grande pompe, en présence d'une foule de fidèles remplissant toute l'église.

Sa Grandeur Mgr l'archevêque, ayant pour prêtre assistant M. Gibaud, a officié pontificalement à la grand'messe et le soir aux vêpres.

Vendredi dernier, on a commencé à la cathédrale la neuvaine préparatoire à la fête de l'Annonciation.

CONFÉRENCES DE NOTRE DAME.

IIIe Conférence. — *Joseph, époux de Marie.*

MONSEIGNEUR,

Tous ces fidèles et ces vénérables prêtres de la paroisse Notre-Dame sont heureux de contempler Votre Grandeur dans sa majesté pontificale ; ils prient de toute leur âme, ils appellent sur votre personne auguste et sacrée les faveurs du Ciel et reçoivent avec bonheur votre paternelle bénédiction. Heureux peuple à qui Dieu a donné un tel pontife, plein de mérite, de sainteté, de bonté touchante, de zèle apostolique et de charité ! Heureux peuple, heureux pontife aussi !

Qu'il me soit permis d'exprimer en votre présence, Monseigneur, le vœu que : pasteur et troupeau vivent toujours unis, ne faisant qu'un cœur et qu'une âme devant les hommes et devant Dieu.

MES FRÈRES,

Joseph, époux de Marie.

Saint Grégoire prêchant l'oraison funèbre de sa sœur, sainte Gorgonie, faisait l'éloge de son époux ; il vantait la noblesse de son origine, la beauté de son caractère, ses qualités, ses vertus ; il ne savait qu'ajouter et jetait à ses auditeurs ce cri : " Que puis-je dire de plus ? " quand soudain : " Attendez, s'écria-t-il, attendez, un seul mot achève de le peindre : il fut l'époux de Gorgonie, *vir illius.*

En vous parlant aujourd'hui de la sainteté de Joseph dont nous célébrons la fête par anticipation, n'ai-je pas plus de raison de m'attacher à cette qualité d'époux de Marie et de vous dire : Attendez un seul mot pour le peindre : il fut l'époux de Marie, *Joseph virum Mariæ.*

Que d'autres vantent la gloire de ses ancêtres ; qu'ils fassent connaître la longue suite de rois dont le sang coule dans ses veines, cette grandeur doit disparaître devant la grandeur mystérieuse de ces trois petits mots : Joseph, époux de Marie.

Nous ignorons par quels moyens Dieu disposa Joseph à cette virgine alliance : les évangélistes ne nous disent presque rien de lui. Le saint patriarche disparaît de ce monde où il a fait si